

País.	Cta.
España.	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Redacción: De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

LA GUERRA HACE UN AÑO

Los aeroplanos ingleses han bombardeado Ostende.

Los ingleses en el frente oriental han avanzado un kilómetro en un frente de 4.000 metros.

El corsario alemán Prinz Eitel Friedrich ha hundido ocho buques enemigos.

PALMA

Anteayer tuvo ser asistido en la Casa de Socorro un individuo que el subir la escalera de su casa se había caído produciéndose varias contusiones.

Muerte casi repentina
Ayer por la mañana mientras estaba ocupado en el servicio, el mozo del Café Suizo José Roger Crespi, fué acometido de un fuerte accidente que le privó los sentidos.

Fuó auxiliado por los demás dependientes y dueño de la casa, acudiendo á los pocos momentos el médico don Juan Trián quien después de asistir al enfermo ordenó fuera trasladado á su domicilio donde fué visitado, falleciendo al poco rato.

Acudieron también en los primeros momentos á prestar sus auxilios al enfermo el Concejal señor Carrió y el Comandante de la guardia municipal señor Cubí.

Primera piedra
Ayer tarde tuvo lugar la bendición de la primera piedra para el nuevo edificio-albergue de jóvenes desamparados y residencia de Madres Adoradoras.

La falta de espacio nos impide dedicar á dicho acto la debida extensión: lo haremos mañana.

El viaje del «Cataluña»
En la Isla de Mallorca se han recibido noticias dando cuenta de que el buque de temporal reinante en el Atlántico el «Cataluña» no pudo pasar el canal de Bristol, por lo cual tuvo que retroceder y llegó de arribada forzosa á la Coruña, donde ha quedado fondeado en espera de que abandone el puerto y así que éste lo permita reanudar el viaje hacia Cardiff.

Sermones cuaresmales

En su discurso de ayer trató el Padre Moreu de como el mundo y sus pasiones nos apartan del camino que á Dios conduce.

Hoy trataremos, empezó diciendo, del mundo que es enemigo de Dios y de nuestra alma.

Las seducciones mundanas arraigan en tan profundo modo en el corazón del hombre que le hacen olvidar la doctrina que Cristo predicara para que, siguiéndola, nos salvásemos.

Por esto fué que Dios fulminó anatema contra el mundo, no el material y físico que saliera de sus manos, sino contra el moral, y El que concedió perdón á los mismos enemigos que le crucificaron no lo quiso conceder al mundo.

Lo delectable y poco importante de los bienes terrenales nos lo enseña el propio Jesucristo en las Bienaventuranzas.

Bienaventurado el pobre, dice, dando á entender que para gozar de los bienes del otro mundo hay que carecer de los de éste; bienaventurado el que lloran, dice, proclamando que la gloria será para aquellos que no disfrutaron de los placeres de esta vida.

Pero las bienaventuranzas son para el mundo, al igual que la mayor parte de las divinas máximas, cosas ridículas y sin importancia.

Bien lo demuestra con la poca estima y consideración que concede á la santidad.

Dignifica y eleva el mundo las condiciones que adornan á las personas realizando sobre sus semejantes, y así vemos que poetas y cantores alaban la grandeza de ánimo de Alejandro Magno, la profundidad de Séneca, la entereza de Catón, la elocuencia de Cicerón, y sin embargo no alaban ni comprenden la importancia que tienen las virtudes de los que renuncian á los bienes terrenales para gozar de la gloria.

Y no hace mucho en España se ha hablado y puesto por las nubes las condiciones morales de un hombre á quien llaman el Inmaculado y á quien pretenden erigir un monumento en Barcelona. «¿Por qué?», «Por haber dedicado su vida á los enfermos como San Vicente de Paul, por haber colonizado las Indias como San Francisco Javier? No, sencillamente porque no cayó en el agio y el negocio como otros políticos.

El mundo se mueve girando alrededor de dos cosas: del oro y de los placeres.

Los hombres cifran toda su ambición en ser ricos, poseer tierras, montones de plata y oro, casas y palacios. La riqueza en sí es buena ó mala según el uso que se hace de ella, pero lo que es malo y está condenado, por la Iglesia es este afán immoderado de poseer oro.

Los adoradores modernos del becerro de oro dicen que tienen por templo, la Bolsa; por Evangelio, un libro de cuentas; por altar, un mostrador; por Dios, el dinero. Este es uno de los males más grandes que el mundo lleva consigo y que más apartan al hombre de Dios, pues teniendo por único fin el dinero se olvida de trabajar por su alma.

Cifran también los hombres su deseo en gozar de los placeres, pero nuestro corazón es cual un abismo que nunca se ve lleno y más ambiciona cuanto más tiene.

Por esos dos caminos: el oro y los placeres el mundo y sus seguidores van hacia la perdición y el olvido del cielo y llevan las manos vacías cuando han de comparecer ante el divino juicio.

A esto los partidarios del mundo, á esta disolución de costumbres llaman desahogos de juventud y en cambio cuando ven alguno que lleva á cabo acciones para salvar su alma lo tildan de gasmoñería ó poquedad de espíritu.

Cristianos hay y son muchos por desgracia, que por la mañana acuden á escuchar la palabra de Dios ó van á misa provistos del devocionario y muy compungidos y por la tarde se perverten en el teatro y sonríen y se deleitan ante una película peligrosa ó una escabrosa comedia.

La prensa también influye mucho en las condiciones morales del mundo. La más peligrosa de ella es la que no es francamente mala ni buena, sino la de términos medios que entre las cosas buenas sirve mezcladas las cosas malas á sus lectores.

Recomendó el P. Moreu á todos trabajasen en su diversa esfera para el progreso material del mundo, pero que no se olvidasen, pues es tanto ó más necesario, el trabajar por la salvación de su alma.

Terminó aconsejando á los oyentes que el acaso después de cruzar por este mundo hubiesen perdido totalmente el tiempo que al ir á presentarse al divino tribunal no acudieran con las manos vacías, sino que tomaran entre ellas el crucifijo llevándolo también en el corazón, pues siendo infinita la misericordia de Dios, así conseguirían tal vez ver perdonados sus pasados yerros.

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

La Junta Directiva de esta Sociedad ha celebrado su reunión mensual adoptando entre otros los siguientes acuerdos:

Admitir la dimisión que del cargo de vocal ha presentado don Francisco Serra Sastre fundándose en motivos de salud haciendo, empero constar en acta el sentimiento que ha producido á la Junta el verse privados del concurso de dicho señor. El nombramiento de sustituto se aplazó hasta el próximo mes.

Agradecer al Ayuntamiento la remisión del Presupuesto ordinario municipal para el año actual y folletos sobre las conferencias lulanias pronunciadas por los señores don Miguel Ferrá, don Benito Pons y don J. Borrás, presidente.

Haber visto con gusto las gestiones realizadas por la comisión al efecto nombrada para gestionar cerca del arquitecto señor Koca la presentación de su proyecto de reforma urbana de Palma al Ayuntamiento, buscando, ade-

más, el concurso de las fuerzas vivas del país para recabar su apoyo. El Presidente don Mariano Aguiló manifestó que tenía muy buenas impresiones respecto al asunto.

El nuevo Obispo de Mallorca

Te-Deum en la Catedral
Cumpliendo el acuerdo tomado por el Cabildo Catedral ayer á las doce se cantó en nuestra Basílica un solemne Te-Deum en acción de gracias por el nombramiento del Dr. Domenech para la Diócesis de Mallorca.

El acto fué anunciado por un repique que fué de campanas en todas las iglesias y templos de la ciudad.

La concurrencia fué numerosísima. Asistió al acto el Ayuntamiento presidido por el Gobernador Civil señor Alonso Martínez, y representado por el Alcalde señor Barón de Pinopar y los Concejales señores Alorda, Barrera, Aguiló, Llompart y Carrió, la Diputación Provincial, representada por el Presidente don Juan Massanet y el Diputado señor Aguiló, nutrida representación militar presidida por el Coronel de Ingenieros señor Fort, los señores Presidente y Fiscal de S. M. de esta Audiencia, el señor Delegado de Hacienda y otros invitados.

A más del Clero de la Catedral, y los seminaristas asistieron nutridas comisiones de las diferentes parroquias con Cruz alzada.

De la Sociedad

Anoche embarcó para Barcelona de paso para Sevilla, el joven Ingeniero de la fundición y construcción de maquinaria de don José Chico, don Eduardo de Novallas, hijo de nuestro distinguido amigo el Coronel jefe del Regimiento infantería de Palma, don José.

Para Barcelona embarcó también anoche el distinguido joven don Pablo Socías, que va á posesionarse de su cargo en el Banco de España de aquella ciudad.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor Mallorca, el señor Barón y la señora Baronesa de Oña.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Mallorca, don Pedro Trunoy, don José Costa, don Antonio Lliteras, don Bartolomé Cervera, don Ricardo Palou y don Manuel Nuñez.

También se embarcó en dicho buque el concesionario de la red telefónica don José Balet.

La crisis obrera

Ayer mañana á las diez se celebró en el Teatro Balear el anunciado mitin obrero pidiendo trabajo y el abaratamiento de las subsistencias.

El local estaba concurridísimo pues se notaban ocupadas completamente butacas, palcos y antepalcos.

En las gradas se veía numerosa concurrencia.

Asistieron gran número de mujeres obreras.

Preside el acto el compañero Roselló quien lo declara abierto.

Hacen uso de la palabra las siguientes oradoras:

El compañero Miguel Obrador.—(En nombre de la Emancipación).
Dice que el Ayuntamiento se ofreció á dar trabajo á 50 obreros, ancianos y mayores de 20 años. Censura que no puedan trabajar todos los obreros que huelgan forzadamente, pues todos tienen necesidad de comer. Censura también el jornal de 150 pesetas.

El compañero Antonio M. Alcina.—(por la Unión tipográfica y la sociedad de pescadores «La Perla».)
Expone las gestiones llevadas á cabo para encontrar trabajo y dice que el Alcalde les prometió que se daría comienzo á importantes obras tales como adquisición de Palma, apertura de grandes vías, etc. Visitaron también los obreros sin trabajo al Gobernador quien telegrafió á Madrid, pero

ha pasado el tiempo y en nada ha mejorado la triste situación.

Censura al Ayuntamiento diciendo que no ha querido atender sus justas peticiones, y censura también que el Gobierno apele á los mausers para resolver los conflictos obreros que se desarrollan en toda Europa.

Censura que en Barcelona hayan sido detenidos obreros huelguistas como revolucionarios, toda vez que el gobierno español no admite la existencia del supuesto movimiento revolucionario en Cataluña.

Queremos trabajo, no limosnas. No debemos cejar hasta que el Gobierno nos atienda.

El compañero Damian Felu.—(En representación del Centro Obrero de Alard).
Para solucionar el conflicto obrero en España no hay más medio que borrar la política burguesa.

Toda la culpa es del Gobierno central.

El Gobierno debiera proteger las industrias que nacieron en España.

El compañero Bernardo Galmés.—(Representando la Juventud Socialista).
La guerra inculta de nuestros tiempos ha empeorado la situación de los países neutrales.

Dirige censuras á los acaparadores, principales causantes del encarecimiento de las subsistencias.

Censura los diputados encasillados que sirven para decir sí y no según la voluntad del Gobierno.

Censura que las huelgas sean solucionadas por medio de la fuerza armada.

Cuando un pueblo tiene hambre apela á todos los medios aunque sean violentos.

Si en España ocurriese algo grave la culpa sería únicamente del Gobierno.

El Compañero Colombás.—(Representando la Unión Protectora Mecánica).
Dice que el pueblo debe pedir, debe exigir al Gobierno que se proporcione pan.

Censura el proceder de las revendedoras de nuestra plaza de Abastos. La Comisión de subsistencias debe poner coto á tales abusos.

El Gobierno atende á los obreros catalanes y valencianos porque tienen más sangre que nosotros.

El representante de la Marítima Terrestre.—Desde el comienzo de la guerra las contingencias de la conflagración han caído sobre los obreros.

El problema del hambre es un problema de los que hay que resolver racionalmente, prontamente, porque el hambre no tiene espera; el estómago pide que se satisfagan sus necesidades.

La Junta de Obras del Puerto tiene un millón y tantas pesetas que pueden dar trabajo á los obreros que no lo tienen. Hay que pedir al Gobierno que sin trámites se comiencen obras.

El problema de las subsistencias comenzó con la guerra pero después han venido los industriales y comerciantes ambiciosos y sin entrañas que han empeorado aún más la situación.

Hay que decir al Gobierno que de la misma manera que durante la guerra se pasan por las armas los ladrones que roban á los muertos y saquean las viviendas, también debe castigarse duramente á cuantos se aprovechan de las circunstancias para robar á los necesitados.

El compañero Soler.—(Concejal socialista de Manacor).
Comienza agradeciendo el concurso de la prensa.

Censura que los electores no se fijen bien en quienes les piden el voto.

Protesta de que no se remedien los males de los obreros.

Saluda al representante del Gobernador esperando que manifestará á nuestra primera autoridad civil la importancia del acto.

Alaba al Alcalde de Manacor diciendo que ha hecho cuanto ha podido en favor del pueblo, acompañando á los obreros cuando han necesitado pedir subsistencias de puerta en puerta.

Terminó dando un viva á Palma.

El compañero Juan Montserrat.—(En representación del Centro Obrero de Lluçmany).
En nombre de los obreros de Lluçmany saluda á los compañeros de Palma.

Censura la guerra de Marruecos cuyo dinero podría destinarse á mejorar la situación de los obreros.

TEATRO CINE

HOY EMPIEZA EN ESTE CINE

La grandiosa serie en 12 partes

Aventuras de María

Censura á los poetas que en vez de dedicar sus cantos al estómago les dedican al corazón.

Alguien ha dicho que España es el país de los viceversas.

El Banco de España, acapara dinero. Mientras los demás bancos de Europa se limitan al cobro de un 12 por ciento el nuestro reparte dividendos de un 25 por ciento.

Precaza que nuestros Gobiernos hagan una política agraria, una política hidráulica, una reforma pedagógica.

España necesita escuelas, instrucción y así los niños de mañana serán verdaderos hombres útiles.

Alzando el acto que celebran los obreros de Palma pero el pueblo que solo se mueve cuando siente el hambre no se quiere á sí mismo. El pueblo palmeño solo se acuerda de Santa Bárbara cuando suena.

Expone las organizaciones económicas de Lluçmany que han podido conjurar las necesidades de ahora. Y esta organización es obra de obreros que cuentan con menos medios que los de Palma.

Los obreros se irán imponiendo, solo con la mayor cultura, con el conocimiento pleno de lo que representan en la sociedad.

Los obreros de Palma deben hacer sentir á los poderes Públicos su presión.

No llevéis como mujeres sino defended vuestros derechos como hombres.

El compañero Lorenzo Bisbal.—(Representando la Agrupación Socialista de Palma).
Dice:—Estamos frente á frente de un gran conflicto y las energías del obrero deben dirigirse contra los gobiernos.

La falta de trabajo es debido á la guerra europea; muchas fábricas han cerrado sus puertas, la oferta es mayor que la demanda y todo ha caído sobre los obreros.

El Ayuntamiento no ha hecho lo que debía hacer y por eso los obreros han tenido que mendigar.

Censura al Ayuntamiento cuyo salón se ha convertido frecuentemente en salón restaurant y que vota 72 mil pesetas para un pleito que no vale 8 mil. En cambio no ha gravado los solares beneficiados por los ensanches.

El Ayuntamiento debe acudir al Gobernador, Diputación, Obras del puerto, Cámara de Comercio, etc., y pedir una solución al conflicto.

La pasividad del Gobierno es la causa de lo que cada día ocurre en esta España.

Lamenta la dimisión del señor Urzáiz diciendo que ha sido expulsado del Consejo casi á patadas.

La clase trabajadora tiene un medio para solucionar el conflicto, cuyo medio nos lo da el periódico LA ALMUDAINA.

Alaba la serie de artículos que ha publicado LA ALMUDAINA en defensa de los intereses obreros y lee algunos párrafos de nuestro editorial del sábado último.

Si los Gobiernos se incautaran de las subsistencias, se lograría acabar con el hambre.

Es necesario que la Prensa colabore en tan justa causa.

Debemos permanecer unidos y pedir las cosas en debida forma.

Si no se nos atiende, crucemosos de brazos y no trabajemos y al faltar pan y luz y todo lo necesario, el problema quedará resuelto.

Sed hombres y en último caso id á la huelga general.

El presidente hace el resumen de los discursos.

Agradecemos el obsequio al Empresario y propietarios del teatro Balear que han cedido gratuitamente el local.

El secretario da lectura á las siguientes conclusiones que son aprobadas:

Excmo. señor:
El Centro de Sociedades Obreras, Agrupación y Juventud socialistas,

LA PROTECTORA

HOY EMPIEZA EN ESTE CINE

La grandiosa serie en 12 partes

Aventuras de María

Censura á los poetas que en vez de dedicar sus cantos al estómago les dedican al corazón.

Alguien ha dicho que España es el país de los viceversas.

El Banco de España, acapara dinero. Mientras los demás bancos de Europa se limitan al cobro de un 12 por ciento el nuestro reparte dividendos de un 25 por ciento.

Precaza que nuestros Gobiernos hagan una política agraria, una política hidráulica, una reforma pedagógica.

España necesita escuelas, instrucción y así los niños de mañana serán verdaderos hombres útiles.

Alzando el acto que celebran los obreros de Palma pero el pueblo que solo se mueve cuando siente el hambre no se quiere á sí mismo. El pueblo palmeño solo se acuerda de Santa Bárbara cuando suena.

Expone las organizaciones económicas de Lluçmany que han podido conjurar las necesidades de ahora. Y esta organización es obra de obreros que cuentan con menos medios que los de Palma.

Los obreros se irán imponiendo, solo con la mayor cultura, con el conocimiento pleno de lo que representan en la sociedad.

Los obreros de Palma deben hacer sentir á los poderes Públicos su presión.

No llevéis como mujeres sino defended vuestros derechos como hombres.

El compañero Lorenzo Bisbal.—(Representando la Agrupación Socialista de Palma).
Dice:—Estamos frente á frente de un gran conflicto y las energías del obrero deben dirigirse contra los gobiernos.

La falta de trabajo es debido á la guerra europea; muchas fábricas han cerrado sus puertas, la oferta es mayor que la demanda y todo ha caído sobre los obreros.

El Ayuntamiento no ha hecho lo que debía hacer y por eso los obreros han tenido que mendigar.

Censura al Ayuntamiento cuyo salón se ha convertido frecuentemente en salón restaurant y que vota 72 mil pesetas para un pleito que no vale 8 mil. En cambio no ha gravado los solares beneficiados por los ensanches.

El Ayuntamiento debe acudir al Gobernador, Diputación, Obras del puerto, Cámara de Comercio, etc., y pedir una solución al conflicto.

La pasividad del Gobierno es la causa de lo que cada día ocurre en esta España.

Lamenta la dimisión del señor Urzáiz diciendo que ha sido expulsado del Consejo casi á patadas.

La clase trabajadora tiene un medio para solucionar el conflicto, cuyo medio nos lo da el periódico LA ALMUDAINA.

Alaba la serie de artículos que ha publicado LA ALMUDAINA en defensa de los intereses obreros y lee algunos párrafos de nuestro editorial del sábado último.

Si los Gobiernos se incautaran de las subsistencias, se lograría acabar con el hambre.

Es necesario que la Prensa colabore en tan justa causa.

Debemos permanecer unidos y pedir las cosas en debida forma.

Si no se nos atiende, crucemosos de brazos y no trabajemos y al faltar pan y luz y todo lo necesario, el problema quedará resuelto.

Sed hombres y en último caso id á la huelga general.

El presidente hace el resumen de los discursos.

Agradecemos el obsequio al Empresario y propietarios del teatro Balear que han cedido gratuitamente el local.

El secretario da lectura á las siguientes conclusiones que son aprobadas:

Excmo. señor:
El Centro de Sociedades Obreras, Agrupación y Juventud socialistas,

CULTOS

Para hoy

Jubilés de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri en honor de Nra. Sra. de Guadalupe: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, novena de S. José con sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O., Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Visita á la Corte de María

A Nra. Sra. de los Remedios en Sta. Magdalena.

Para mañana

Jubilés de Cuarenta Horas

Empiezan en S. Jaime en obsequio del Patriarca S. José: Exposición á las seis y media; á las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de Coro, Rosario, novena de S. José con sermón por el Reverendo don Antonio Lliteras y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, por la tarde á las seis, ejercicios de Via-Crucis, reso de la Corona y continuación de los Trece Martes de S. Antonio de Padua, con exposición de S. Santísimo y sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, Pbro.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de Belén en el Santo Hospital.

Santorial

Hoy—San Leandro obispo y doctor. Mañana.—Santa Matilde y Santa Florentina.

LOS VAMP ROS

Existen y se ven en Palma.

24 años, leche 6 meses, desea criatura para lactar en su casa. Razón Agencia Binisalem, San Miguel, 108 ó en dicho pueblo San José, 24.

Subasta voluntaria

El día 15 del actual, á las doce, se venderá en pública subasta, si la postura acomoda, una casa, situada en el Terreno, junto á la carretera de Andraitx, formando esquina á la misma, y señalada con el número 106, con porción de terreno á su frente y espalda; y otra porción de terreno inmediato á dicha casa, con salida á la calle de Francia, que mide 291 metros cuadrados.

La subasta se efectuará en el despacho del notario don José Alcover, Santo Domingo, 32, por medio de pujas á la llana y durará media hora.

Llaves calle Francia, núm. 5.

Doctor Lóbbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Calle San Jaime, 7
Consulta de 9 á 12, de 3 á 5 y de 7 á 9

ACADEMIA CASTELLÓI

Carreteras Militares, Civiles y 2.ª Enseñanza
Profesorado competente.—Clases de estudio en la Academia.
Campo de gimnasia.—Locales espaciosos e higiénicos construídos expreso para este Centro.
Palma, frente al Instituto

Dr. J. SANJO

Especialista en Partos, Matriz y Niños
Colón 70 principal de 11 á 4 y San Magin 4, de 2 á 4
Consulta gratuita á los pobres

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.—La escuadra alemana hace una salida al Mar del Norte y requisada veinte barcos.—Fuerzos combates por la posesión del pueblo de Vaux; los alemanes ocupan parte del pueblo, no logrando desocupar de la parte oeste á los franceses.—El Rey de Italia encarga al señor Canepa la misión de formar gobierno.—Torpedero ruso á pique frente á Varna.

Telegramas de Madrid

Madrid 11 a las 20
Comunicado francés de la tarde

París.—El comunicado oficial de la tarde dice que en el norte del Aisne, después de haber estado ayer bombardeando durante varias horas contra Troyons y Berry Au Bac los alemanes penetraron en Ville Au Rois y atacaron el saliente que forma la línea francesa en el bosque de Buttes.

mento asistiendo el Presidente de la República, todos los diputados y los diplomáticos de las naciones aliadas.

El Ministro de Negocios ha declarado que la incautación de los navios alemanes obedecía a las necesidades internas y al interés de Inglaterra que solicitó el embargo.

Leyó la declaración de guerra. El Presidente del Gobierno ha declarado que había dimitido para la formación de un Gobierno Nacional.

La Cámara aprobó la formación de dicho Gobierno.

Despacho oficial inglés

London.—Dice un despacho oficial que se han realizado con éxito los ataques aéreos contra la estación del ferrocarril que conduce a los acantonamientos de Cardiff.

En los combates cerca de Tournai cayó un aeroplano alemán y otro inglés.

En la región de Loos reina gran actividad.

Despacho oficial ruso

Petrogrado.—Da cuenta el último despacho oficial que en Stipra dispersamos un grupo de adversarios haciendo prisioneros.

El enemigo dió un contraataque que fué rechazado.

En el Cáucaso perseguimos a los turcos.

El ministro de la Guerra francés enfermo

Paris.—El ministro de la Guerra se halla enfermo.

Se insiste en que el general Gallieni dimitirá la cartera de Guerra por motivos de salud.

Otros atribuyen la dimisión a divergencias políticas.

Sean cuales fueren las causas de la dimisión, se cree que esta no será un hecho hasta que se termine la batalla de Verdun.

Salida de la escuadra alemana

Amsterdam.—La escuadra alemana ha realizado una salida en el Mar del Norte deteniendo los barcos, requisando veinte de ellos.

Detalles del asalto contra Vaux

Paris.—El asalto contra el fuerte de Vaux lo realizaron los alemanes después de un furioso bombardeo en el cual 400 cañones lanzaron 80.000 proyectiles.

Las tropas que intervinieron fueron considerables en número. Durante la tarde atacó el fuerte un cuerpo de ejército completo y después de varias horas de combates algunos elementos consiguieron entrar en el fuerte.

Después de una lucha titánica dos regimientos de bretones consiguieron rescatar por completo el fuerte de manos de los alemanes.

Lo que dice la Gaceta de Francfort

Ginebra.—La Gaceta de Francfort dice que los alemanes se han acercado a las posiciones francesas del Norte de Havre.

Si consiguen tomarlo los franceses se verán obligados a retirarse a otras posiciones más favorables, pues estarán protegidos por los fuegos de Verdun.

Termina diciendo que el ataque al Mosa ha hecho la situación difícil.

Servicio directo del extranjero via Paris-Barcelona

Barcelona 12 a las 23

En la Cámara italiana. Diputado socialista que acusa al Gobierno

Roma.—En la Cámara el diputado socialista Maffi preguntó porque la policía vigilaba rigurosamente a los soldados con licencia.

El subsecretario del Ministerio de la Guerra dijo que era para impedir la divulgación de secretos militares.

Maffi dijo que era para que el pueblo no supiese la verdad pues los soldados han confesado que las bajas italianas son enormes citando el caso de un batallón alpino del cual no regresó un solo hombre.

También dicen que las defensas austríacas son tan formidables que es imposible avanzar.

Maffi acusó al Gobierno de ser cómplice de engañar al pueblo.

Soldado francés prisionero de los alemanes

Paris.—Un soldado que cayó prisionero en Verdun y logró evadirse en el bosque de Kames, quedó nuevamente en manos de los alemanes que le tratan bien.

Tiene una herida en un brazo.

No hay desórdenes en Colonia

Amsterdam.—Comunican de Berlín que es inexacto que hayan ocurrido desórdenes en Colonia con motivo de las bajas alemanas de los combates de Verdun.

Los rusos a 36 kms. de Trebi-sonda

San Peterburgo.—Aún no se ha completado el cerco de Trebi-sonda pero los rusos se hallan ya a 35 kms. de la ciudad.

Joffre optimista

Nueva York.—El corresponsal del periódico Times dice que habló con el general Joffre quien se halla muy confiado respecto al éxito final de los combates de Verdun.

Divergencias entre el elemento civil y los militares en Francia

Ginebra.—Viajeros llegado de París dicen que allí son de dominio público las dificultades interiores a causa de divergencias entre el elemento civil y los militares.

«Le Rappel» publicó un violento artículo acusando a los políticos franceses de llevar el pueblo al matadero con una triple venda en los ojos, sin tener el valor de castigar a los culpables, aludiendo a los generales.

Este artículo permitido por la censura causó gran disgusto entre los militares así como otro artículo de Herve acusando a los generales de ser los culpables de la falta de artillería de grueso calibre.

M. Salandra no quiere dimitir

Roma.—El periódico «Avanti» dice que el diputado Canepa recibió del Rey el encargo de formar gabinete, pero topa con la dificultad de que Salandra no quiere dimitir, diciendo que hasta ahora el Parlamento le otorga la confianza.

Torpedero ruso a pique

Sofia.—Frente a Varna el torpedero ruso «Leituan» chocó con una mina yéndose a pique.

Los búlgaros salvaron 4 oficiales y 11 marinos.

Los intereses portugueses en Alemania

Amsterdam.—Comunican de Berlín que el ministro del Brasil se ha encargado de los intereses portugueses en Alemania.

El torpedeamiento de una goleta noruega

New York.—Se ha recibido un telegrama del consúl yankee en el Havre dando cuenta de que el torpedeamiento de la goleta noruega «Sillius» ha causado honda impresión, pues parecen deducirse circunstancias graves contrarias a las seguridades dadas por Alemania.

M. Lansing ha pedido con urgencia nuevos detalles.

Choque de trenes

Paris.—El tren de viajeros que conduce de Brest a Chantres chocó con un tren de mercancías resultando 7 muertos y 55 heridos.

Regreso de M. Churchill

London.—M. Churchill ha regresado de Francia para ocupar su puesto en la línea de combate.

Política

Madrid 11 a las 24

La provisión de la cartera de Estado

Se asegura que el Conde de Romanones se propone proveer en breve la cartera de Estado por considerar que no puede desempeñarse con carácter interino en las actuales circunstancias internacionales, que se han agravado con la declaración de guerra por parte de Alemania a Portugal.

La candidatura de Vazquez Mella por Oviedo

El señor Vazquez Mella luchara en las próximas elecciones por el distrito de Oviedo.

El conflicto obrero

Madrid 12 a las 16:30

Reunión de sociedades obreras en Castellón

El subsecretario de Gobernación nos dijo que el Gobernador de Castellón informa que reunidas 18 sociedades obreras para tratar de la declaración del paro, a propuesta del presidente acordaron continuar trabajando normalmente.

También adoptaron el acuerdo de trabajar a favor del abarataamiento del precio del pan.

Lotería

Madrid 11 a las 12:30

Premiados con 400 pesetas UNIDAD

DECENA

31

CRONOTERNA

560 221 477 278 126 127

750 162 667 286 387 990

843 118 803 462 240 933

328 149 246 152 557 756

945 212 271 481 278 126

127 750 162 667 287 387

990 843 118 803 462 240

933 328 140 246 152 557

756 945 212 271 481 230

634 437 416 523 754 105

655 176 241 339 210 919

215 313 417 571 709 266

MILLAS

441 905 322 813 782 949

791 956 091 444 360 232

626 803 811 642 871 725

220 560 121 658 443 762

464 683 969 558 541 456

623 531 822 652 910 344

184 893 815 195 482 589

320 996 462 692 121 643

900 669 842 039 618 190

832 772 656 407 638 005

494 442 750 078 013 267

939 546 525 728 270 347

899 701 065 352 786 537

363 359

18 MIL

887 384 469 593 527 836

245 117 451 895 703 636

902 298 821 741 724 091

370 183 682 045 696 888

526 643 346 576 354 517

778 345 122 337 829

19 MIL

345 891 964 287 527 139

207 624 521 585 540 563

473 101 893 932 975 854

764 959 079 078 087 099

20 MIL

462 839 316 000 746 157

548 509 410 555 179 140

000 967 054 848 260 625

255 303 526 283 738 878

012 554 624 587 448 122

560 360 037 964 836 185

322 730 231 716 683 731

703 099 013 009 416 382

21 MIL

350 757 722 167 098 971

495 228 128 641 499 092

900 239 408 208 080 863

589 378 012 733 429 200

834 321 977 980 797 555

105 559 639 993 533 855

22 MIL

479 426 239 522 013 594

341 964 858 791 824 677

584 261 704 983 477 092

140 473 516 082 830 525

169 183 707 387 155 300

537 065 806 898 202 067

338 011 088 399 857 625

776 245 932 908 813

23 MIL

016 195 986 123 314 467

119 542 411 243 151 496

142 215 059 298 842 706

528 345 680 324 194 915

176 594 479 824 707 290

718 136 574

24 MIL

526 467 391 452 870 190

500 332 627 653 002 752

348 494 840 913 910 565

507 464 979 103 491 592

044 745 963 877 571 544

016 712 651 630 953 703

893 950 560 749 170 347

365 466 031 445 269 871

129 046 786 649 316 472

MILLAS

441 905 322 813 782 949

791 956 091 444 360 232

626 803 811 642 871 725

220 560 121 658 443 762

464 683 969 558 541 456

623 531 822 652 910 344

184 893 815 195 482 589

320 996 462 692 121 643

900 669 842 039 618 190

832 772 656 407 638 005

494 442 750 078 013 267

939 546 525 728 270 347

899 701 065 352 786 537

363 359

19 MIL

887 384 469 593 527 836

245 117 451 895 703 636

902 298 821 741 724 091

370 183 682 045 696 888

526 643 346 576 354 517

778 345 122 337 829

20 MIL

345 891 964 287 527 139

207 624 521 585 540 563

473 101 893 932 975 854

764 959 079 078 087 099

21 MIL

462 839 316 000 746 157

548 509 410 555 179 140

000 967 054 848 260 625

255 303 526 283 738 878

012 554 624 587 448 122

560 360 037 964 836 185

322 730 231 716 683 731

703 099 013 009 416 382

22 MIL

350 757 722 167 098 971

495 228 128 641 499 092

900 239 408 208 080 863

589 378 012 733 429 200

834 321 977 980 797 555

105 559 639 993 533 855

23 MIL

479 426 239 522 013 594

341 964 858 791 824 677

584 261 704 983 477 092

140 473 516 082 830 525

169 183 707 387 155 300

537 065 806 898 202 067

338 011 088 399 857 625

776 245 932 908 813

24 MIL

016 195 986 123 314 467

119 542 411 243 151 496

142 215 059 298 842 706

528 345 680 324 194 915

176 594 479 824 707 290

718 136 574

25 MIL

526 467 391 452 870 190

500 332 627 653 002 752

348 494 840 913 910 565

507 464 979 103 491 592

044 745 963 877 571 544

016 712 651 630 953 703

893 950 560 749 170 347

365 466 031 445 269 871

129 04